

Chères et chers Collègues,

Au moment de rédiger ce petit éditorial, la pandémie sévit toujours en Belgique et y a déjà provoqué quelque sept mille cinq cents décès. À côté des drames qui endeuillent les familles, il y a les conséquences socio-économiques à court, à moyen et à long terme.

L'Université n'est pas épargnée. Les cours à distance ne sont qu'une solution partielle. Quant aux examens, en principe tout doit se passer à distance. Comme l'a souligné le Recteur, cette situation exceptionnelle demande énormément d'engagement de la part du corps enseignant et de tous les services de support. Sa conclusion est optimiste : « La proximité, la motivation et la compétence de tous les acteurs sont une force qui nous permet d'organiser la fin de l'année académique dans les meilleures conditions ».

Nous venons d'apprendre avec émotion le décès de Jacques Berleur sj ce dimanche 26 avril dans une maison de repos proche de la Pairelle (Wépion). Il fut Recteur de notre université de 1985 à 1993 et a été un collaborateur et un ami pour beaucoup d'entre nous au cours de cette belle aventure universitaire dont nous avons été les acteurs et restons les témoins. Ses funérailles auront lieu dans l'intimité ce jeudi 30 avril mais une célébration, qu'il a souhaitée dans l'église St Loup, aura lieu après la période de confinement.

Bien cordialement,

Manfred

La vie du REHNam

Le programme du colloque 2020, qui portera sur le thème **Vivre le conflit**, sera bientôt sur notre site, même si la date initialement prévue (jeudi 26 novembre) n'est pas à 100 % sure.

Avec les problèmes actuels, les trois prochains déjeuners-conférences prennent une autre dimension :

- **Olivier de Wasseige**, administrateur-délégué de l'Union Wallonne des Entreprises pourra parler de l'impact de la pandémie sur le P.I.B., des bienfaits et des dangers de la globalisation, et plus particulièrement du problème des délocalisations.
- En tant que gouverneur de la Province de Namur, **Denis Mathen**, a eu à gérer des dossiers difficiles. Quel est le rôle des gouverneurs durant les crises ?
- **Adélaïde Charlier**, militante wallonne pour le climat et coordinatrice francophone du mouvement *Youth for climate* nous dira si la pandémie a évincé le débat qui lui tient à cœur. Autre question : le ralentissement économique a-t-il eu des effets bénéfiques sur le climat ?

Dans le numéro de juin des NOUVELLES (le dernier de l'année 2019-2020) vous recevrez des informations relatives à la rentrée académique.

En bref

Depuis sa création début mars, le laboratoire SANA de l'UNamur a fait l'objet d'une véritable solidarité en interne, et s'est étoffé pour compter aujourd'hui près de 165 membres du personnel : des chercheurs, des logisticiens, des techniciens et des volontaires. C'est l'occasion de remercier et de mettre à l'honneur les membres de cette équipe qui œuvrent tous, à leur échelle, au dépistage massif et systématique du COVID-19.

La crise actuelle ne doit pas nous faire oublier les pays du Sud, notamment ceux d'Afrique centrale, qui non seulement luttent contre le coronavirus, mais qui connaissent d'autres problèmes sanitaires (Ebola, Sida), sans parler de l'insécurité et de la pauvreté. La FUCID nous aide à nous informer sur ces situations.

Accueillir la vulnérabilité, approches pratiques et questions philosophiques, tel est le titre d'un nouvel ouvrage collectif, qui vient de paraître aux éditions ERES, dirigé par David Doat, maître de conférences à l'Université Catholique de Lille, et Laura Rizzerio, professeure de philosophie à l'UNamur. Depuis quelques années, un nouvel humanisme, une éthique et un droit de la vulnérabilité sont en train de naître sous nos yeux. Mais qu'est-ce que la vulnérabilité ? Pourquoi cette idée prend-elle tant d'importance aujourd'hui dans les débats politiques, juridiques, philosophiques et éthiques. L'ouvrage est d'une actualité brûlante.

